México, lejos de convertirse en una economía desarrollada (El Financiero 06/10/09)

México, lejos de convertirse en una economía desarrollada (El Financiero 06/10/09) Isabel Becerril Martes, 6 de octubre de 2009 Si el paquete económico presentado por el gobierno es aprobado, 2010 será otro año de muchos nubarrones para la economía mexicana, porque lo único que hará será "enfriar el mercado interno" y ocasionar que el Producto Interno Bruto (PIB) registre cero crecimiento o incluso decremento. Para analistas del sector privado y académicos, el ajuste de las finanzas públicas no concluirá en 2010, sino que se va a extender por lo menos hasta 2012. Los directores del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, Jorge Basave, y de la firma Robleda, Tello y Asociados, Pedro Tello, señalan que las aspiraciones de México de convertirse en una economía desarrollada han quedado diluidas con esta crisis, que ha demostrado que el país aún está lejos de formar parte de "ese club tan selecto". Coinciden en que el perfil de la economía para el próximo año será de estancamiento con riesgo de decrecer, y aseguran que es peligroso incrementar impuestos a las empresas, porque con ello sólo se frenará la recuperación económica y, por consiguiente, la del empleo. Basave señala que de aprobarse la iniciativa de paquete económico del gobierno, en 2010 no sólo aumentará la pobreza, sino también la delincuencia y existirá el riesgo de un estallido social. Proyecto de nación Desde mediados de los noventa, acusa, el país no cuenta con un proyecto de nación. En el sexenio de Ernesto Zedillo se dejó todo al azar y en el de Vicente Fox no "sólo hubo descuido, sino una total ignorancia sobre este tema". Ahora, dice a EL FINANCIERO, la administración calderonista no tiene claro hacia dónde hay que ir; además, todos sus esfuerzos están centrados en buscar las soluciones más fáciles para tratar de sortear la recesión económica. En el proyecto económico presentado por el gobierno para 2010, advierte, lo único que se busca es recuperar dinero para que el Estado sobreviva con el boquete que tiene, porque no se ha hecho una buena reforma fiscal. La única posibilidad que se presenta para que la economía tenga movilidad el próximo año es inyectarle dinero vía infraestructura y operar con un déficit, expone. Pero por parte del gobierno "existe demasiado temor de incrementarlo", a diferencia de la Unión Americana, que continúa con un déficit importante y que es más peligroso que el de México. Además, apunta, la economía estadounidense ha empezado a salir de su gran problema. En México, señala, estar con tanto temor de mantener las variables macroeconómicas le impide al gobierno tener otra solución que no sea el cobro de impuestos. Pero la forma en que la administración calderonista ha planteado el incremento de los gravámenes lo único que va a ocasionar es la disminución del consumo, asevera Basave.